
Contacts extra-cantabriques au Magdalénien : nouvelles données de ” Area de Estancia ” de la Grotte de Tito Bustillo (Ribadesella, Asturias, Espagne).

Esteban Álvarez-Fernández*¹, Marián Cueto , Jesús Tapia , Pablo Arias , Rosana Cerezo , Beatriz Garcia , Alexandre Lefebvre , Sergio Martín-Jarque , Rodrigo Portero , Andoni Tarriño , Luis C. Teira , and Rafael Wanderley

¹Universidad de Salamanca – Facultad de Geografía e Historia. Departamento de Prehistoria, Historia Antigua y Arqueología, Universidad de Salamanca. Calle Cerrada de Serranos s/n, 37002, Salamanca, Espagne

Résumé

La grotte asturienne de Tito Bustillo contient un des gisements du Paléolithique supérieur récent les plus importants du sud-ouest de l'Europe. La zone dénommée ” Área de Estancia ” (*Aire de séjour*), proche de l'ancienne entrée de la grotte, fut fouillée dans les années soixante-dix du siècle dernier par M. A. García Guinea et, postérieurement, lors de cette même décennie et de la suivante, par A. Moure Romanillo. Diverses occupations de chasseurs-cueilleurs-pêcheurs datées du Greenland Stadial 2 furent documentées. Grâce à l'étude des objets d'art mobilier, l'existence de contacts à courte, moyenne et longue distance a été mise en lumière. La ré-étude du dit matériel, à laquelle s'ajoute celle d'autres types d'artefacts élaborés en matière première d'origine biotique et abiotique, pour certains retrouvés lors des dernières fouilles archéologiques menées en 2020 dans l'”Área de Estancia”, confirment la mobilité des groupes magdaléniens de Tito Bustillo. Des contacts sont attestés avec d'autres territoires tels que la région cantabrique, le versant nord des Pyrénées ou encore avec la côte méditerranéenne.

Mots-Clés: matières premières d'origine biotique et abiotique, GS2, Magdalénien, Tito Bustillo, Cantabrian Spain

*Intervenant